

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año IX

Martes 31 Enero 1899

Núm. 2295

APOSTOLADO DE LA ORACION Intención para Febrero

El Clero parroquial

Oración cotidiana para este mes

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco en especial, por los Sacerdotes encargados por Dios de gobernar nuestras parroquias y de enseñarnos el camino del cielo.

Propósito

Dar testimonios á nuestro Párroco de respeto, amor y obediencia.

Máxima cristiana

La mudanza de clima no cambia las corrientes. Si el imperfecto no se deja á sí mismo, difícilmente será mejor en este lugar ó en el otro.

(San Ignacio de Loyola.)

UNA PLAGA

Es, y no pequeña, la que reina en la humanidad con el nombre de adulación.

Este vicio terrible en consecuencias, se oculta en el pecho humano bajo el fino velo de un aparente deseo del bien común.

Trepa unas veces por las gradas del poder y arranca de la autoridad real leyes inicuas que favorezcan sus ambiciones: despreciando otras, hasta la morada del indigente y arrastra á éste para que le sirva de ciego instrumento de sus bajos deseos.

La soberbia humana sirve de blanco á los disparos del adúlador, y pronto el altivo desciende de su pedestal para no ser más que juguete de los caprichos de su terrible adversario.

El adúlador no descansa hasta conseguir el triunfo de su larga tarea, pero una vez que ha visto coronados sus deseos con la simple concesión de una gracia en pró de sus favorecidos, se convierte en déspota que exige lo que antes suplicaba.

La historia de estos seres degradados, que ofrecen á la criatura lo que niegan á Dios, es la misma en todas partes.

Blanden la espada de su maldecida lengua para producir ruinas, sangres, injusticias y violaciones.

Pervierten á los reyes y arrui-

nan las naciones, sin que nadie pueda exigirles la responsabilidad de sus actos.

Habitan los palacios y su raza no se extingue.

España los ha tenido y los tiene. Desde que las puertas del palacio oriental fueron franqueadas para dar entrada á los Arandas y Olivares no ha cesado la adulación de influir en la obra de nuestra decadencia.

Hemos visto que, obra de los favoritos ha sido el derrumbamiento de nuestra grandeza, y lo hemos también adulado y respetado.

Los que actualmente merecen en torno del trono, no son otros, que los descendientes de los que iniciaron la obra demolidora, que hoy con dolor presenciarnos.

Heredaron estos la incapacidad de aquellos para gobernanos y la osadía de burlarse de los quejidos de las victimas de sus desaciertos.

¿Hasta cuando lo sufriremos?

El descanso dominical

La Liga popular para el descanso dominical, establecida en París, publica en su *Boletín* los siguientes consejos:

1.º No compréis en domingo. Cuando haya huelga de compradores, habrá también huelga de vendedores y los comercios se cerrarán espontáneamente.

2.º No hagáis llevar á vuestra casa en domingo ni telas, ni vestidos, etc.

3.º Rechazad los envíos que os hagan en domingo.

4.º Si enviáis mercancías en ferrocarril, poned en la declaración: *No se entregue en domingo.*

5.º Si esperáis mercancías, avisad que no las recibiréis en domingo.

6.º No siendo en caso urgente, no enviéis al correo cartas ó paquetes que hayan de repartirse en domingo.

7.º Dispensad todo lo posible á vuestros criados del trabajo en domingo.

8.º Si tenéis obreros, no les hagáis trabajar en domingo.

9.º Si tenéis comercio, taller, oficina, etc., procurad cerrar en domingo.

10. Si hacéis obras en vuestras casas, imponed al contratista el descanso dominical.

11. Haced incesante propaganda de estas ideas. Sed humanos, asegurando á los trabajadores el descanso; sed cristianos, facilitando á los mismos el cumplimiento del precepto divino, santificando el día del Señor.

Un héroe con hábitos

Lo ha sido en grado eminente, y sobre toda ponderación, el Rdo. Padre Mariano Gil, Religioso Agustino y Cura de la parroquia de Tondo en los arrabales de Manila. El es quien descubrió los primeros trabajos del Katipunan masónico filipino, encaminado á emancipar aquel Archipiélago de la madre Patria; pues comprometiéndose su reposo y exponiéndose á ser el blanco de los bandidos con mandil, presentóse al Capitán General de Manila y le descubrió toda la trama sediciosa y separatista dos meses antes de que la presente guerra estallara. Por su parte cumplió como bueno y se portó como héroe; y si no se hizo de sus patrióticas advertencias el suficiente caso, caiga sobre los traidores ó apáticos toda la sangre vertida y la responsabilidad de haber perdido España un Archipiélago tan grande y rico.

Pues aquel héroe con hábitos, benemérito de la Iglesia y de la Patria, estuvo la semana última en Valencia; y apenas llegado aquí, apresuróse á honrar nuestra humilde Redacción, en donde tuvimos la dicha de besar su mano y de darle un abrazo muy fuerte. Luego fuimos á su casa, con el objeto de admirarle otra vez y de despedirle.

Su viaje y visita, que nunca jamás olvidaremos, nos ha deparado la fortuna de conocer al tipo más interesante, la figura más saliente y al héroe más popular de la guerra de Filipinas. Las dos sabrosas conferencias que con el Padre Mariano Gil hemos tenido, nos ilustraron lo bastante para conocer la insurrección catipunésca. en todos sus perfiles y nos han puesto en claro misterios y sombras que desde aquí no era posible aclarar ni conocer. Nos hizo entusiastas elogios de Weyler, enemigo furibundo de masones y masonizantes, y de los ilustres Generales Arizmendi, Galvis y Palacios; refiriéndonos también sus impresiones acerca del infeliz Angusti, como así mismo de los Generales Arolas, Jáudenes, Lachambre, Monet, Jarasmillo, Marina y otros. Hablamos mucho de Polavieja, y de los hermanucos. de campanillas Peña y Comenge que tanto influjo tuvieron en las esferas oficiales del Archipiélago filipino. Se dignó enseñarnos el P. Gil un instrumento, célebre por la parte importantísima que ha jugado en la guerra masónica de allá: es un cuchillo, con hoja de acero y mango de hueso, que

lleva la siguiente leyenda: *INCISIÓN. KATIPUNAN, TAVIRA*; con arma tal practicaban los *Venerables*. de la loggia Tavira (cada una de ellas tenía su cuchillo) unos cortes ó heridas en el pulso de los iniciados en el *Katipunan*, y escribían y firmaban con propia sangre suya el juramento de defender hasta la muerte á una pobre huérfana y victima del despotismo más odioso y cruel; y claro es que se referían á su tierra, la nación filipina, objeto de servidumbre y opresión y abusos por parte de los españoles según ellos. Y cosas tales y tan gordas nos refirió el P. Mariano Gil, que no son para escritas sino para contadas al oído.

Ya tendremos ocasión de volver á ocuparnos del heroico fraile, como así mismo de sus impresiones sobre Filipinas que para nosotros revisten una importancia valiosa y excepcional por la parte que tuvo en la última guerra desde su organización y comienzo hasta su desastroso desenlace.

Y terminaremos brindando al P. Gil nuestras modestas columnas, por si quiere honrarlas escribiendo alguna de las muchas y buenas cosas que sabe de Filipinas.

(España Cristiana.)

LA PRENSA DE MADRID

En vista de que el señor Sagasta se decide á que continúen en suspenso las garantías constitucionales, dice *El Liberal* que ésta es una prueba más de lo reaccionario que el jefe del Gobierno se ha vuelto.

¿En representación de qué doctrina y de qué credo político gobierna el señor Sagasta? ¿En qué se diferencia el Gobierno liberal de los Gobiernos conservadores?

Después de estas preguntas, termina su artículo el colega diciéndonos que acaso Dios perdona un día al partido fusionista sus pecados, pero que seguramente España no se los perdonará nunca.

Dice *El Globo* que era preciso que el alma del autor del *Terremoto de la Martinica* se infiltrara en el señor Sagasta para que éste pudiera gobernar á gusto del público de las galerías.

Según el colega, solo con emociones violentas y recursos burdos se conmueve á la opinión, que ya no aplaude otra clase de obras en política que las de brocha gorda.

Respiremos, dice *La Reforma*. Ayer fué un gran día para España.

El señor Sagasta, temeroso del frío que reinaba, ni fué á Palacio á despachar con S. M., ni se ocupó para nada en la gobernación del Estado.

Fué un buen día, puesto que, por

su parte, no hizo ningún daño al país el jefe del Gobierno.

¿Cuándo le imitarán los otros ministros, las corporaciones municipales y provinciales y tantos otros centros que solo están haciendo con su proceder la desgracia del país?

Pide *El País* en un artículo de tonos violentos que se reforme el Código de justicia para cortar hechos escandalosos que causan deplorable efecto en la opinión.

Se pone en libertad, dice, al carterista Domenech por que la justicia no encuentra motivo para procesarlo. Esto es escandaloso.

La sociedad con el Código de justicia vigente está indefensa. No se puede proceder contra los ladrones de oficio, reconocidos como tales por todo el mundo, si no se les coge *in fraganti* delicto.

Por estas y otras muchas deficiencias hay que reformar, termina diciendo el colega, la ley de justicia para garantía y seguridad de las gentes honradas.

DEL DÍA

En tratos con Aguinaldo

Madrid, 30, 10'25 m.

Todavía no se ha recibido en el ministerio de la Guerra el cablegrama que el Gobierno espera del general Ríos sobre el resultado de sus gestiones con el cabecilla Aguinaldo, para obtener la libertad de los prisioneros españoles.

Este retraso trae preocupado al señor Correa, quien confiaba en que se llegaría a un acuerdo toda vez que se habían dado instrucciones al general Ríos para ceder en todo aquello que no implicase motivo para reclamaciones de los norteamericanos.

Se espera de un momento a otro el cablegrama de Manila.

Procesado ó sumariado

Madrid, 30, 10'50 m.

En los círculos políticos y en la prensa discútese en estos momentos sobre la distinción que se trata establecer entre las palabras sumariado y procesado, en el caso que afecta á la elección de senador del Sr. Cervera.

El Imparcial de esta mañana sale al encuentro de la nota oficiosa publicada anoche en *La Correspondencia de España* diciendo que el sumario es equivalente al proceso; que el general Cervera sabe desde la primera declaración que está procesado y que su conducta puede resultar penable por acciones y omisiones comprendidas en el Código.

Este es uno de los temas que con más calor se discute.

También el caso del señor Montojo es objeto de vivos comentarios.

Se ha dicho, y solo como rumor lo acogemos, que en vista de la actitud en que se manifiesta una parte de la opinión, el contralmirante Montojo había decidido renunciar á la senaduría.

La suspensión de garantías. — La previa censura

Madrid, 30, 11'25 m.

Insistimos en que, á pesar de cuan-

to se ha dicho en contrario, las garantías constitucionales seguirán en suspenso por lo menos hasta que las Cortes ratifiquen el tratado de paz.

Los amigos del señor Capdepón insisten en que éste pedirá en el primer Consejo que se levanten; pero los que se dicen bien enterados del asunto, lo niegan, porque el ministro de la Gobernación, dicen, conoce el pensamiento y los propósitos del señor Sagasta en este asunto.

En lo que se refiere á la previa censura ejercida con la prensa, circulan cien especies distintas y se manifiestan opiniones muy encontradas.

Un colega atribuye al Sr. Silvela la declaración de que, no solo cree un atentado contra el derecho lo que hace el Sr. Sagasta con la prensa, sino que entiende que no puede llegarse jamás con la suspensión de garantías á la previa censura, por ser esto contrario al espíritu y letra de la Constitución del Estado.

El Imparcial, por su parte, se muestra alarmado con los rumores que han circulado de que el Gobierno suspendería la previa censura, dejando á los periódicos sujetos á la legislación militar.

Según nuestros informes, esta versión es de todo punto infundada, y se comprende, porque suprimir la previa censura y despojar á la prensa de las garantías de la ley civil sería aún peor que lo que hoy se hace.

Lo sucedido con el *Heraldo de Zamora* y otros periódicos ha obligado al señor Correa á declarar que él no ha dado órdenes para que se recrudezca la censura.

Yankis y tagalos

Madrid, 30, 1'25 t.

Un telegrama de Washington dice que en la última conferencia celebrada entre los comisionados norteamericanos y los representantes de Aguinaldo, aquéllos se mostraron dispuestos á admitir el derecho de los tagalos á ser escuchados respecto del arreglo de la cuestión de Filipinas.

FLORISTA

Acaba de establecerse en esta ciudad, PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN, NÚM. 11, PISO 2.º, donde enseñará con la mayor perfección la confección de toda clase de plantas, flores y frutas artificiales, adornos para iglesias y salones; flores pluma de ave, escama de pescado y alhama de oro y plata.

Se darán clases á precios convencionales y módicos, según lo que se desee aprender.

Si conviniese se darán lecciones á domicilio, admitiéndose también á pupilo, si alguna señorita de fuera lo deseara.

Los conocimientos y buenas relaciones con que cuenta la interesada en esta ciudad, garantiza su buena conducta moral y religiosa.

Se exhiben y venden trabajos de los citados y sesirven encargos.

11--Constitucion--11

TORTOSA

SECCION RELIGIOSA

Día 1.º, Miércoles

Santos Cecilio é Ignacio, Obispos y

mártires, Santos Severo y Pablo, Obispos, y Santa Brígida, virgen.— Según el parecer de varios autores, fué San Ignacio aquel niño que Jesucristo tomó de la mano, y poniéndole en medio de sus discípulos, les dijo «que habían de ser como aquel niño si querían entrar en el Reino de los cielos». La mayor prueba de su virtud y mérito es la de haberle elegido los Apóstoles para Obispo de Antioquia, cuya Iglesia gobernó con esmerada solicitud. El ruido de sus conquistas para Jesucristo fué causa de que el emperador Trajano le mandase prender y conducir á Roma. Condenado por el Emperador á ser echado á las fieras, decía poco despues de entrar en el anfiteatro: «Soy trigo de Cristo, y debo ser molido por los dientes de las bestias.» En efecto, destrozado su cuerpo por los leones, su bendita alma pasó á recibir la palma del martirio el año 110

Septenario en la iglesia del Rosario por la Asociación de Esclavas, á las 6 menos 1/4 de la tarde, con sermón por el Rdo. D. Juan Roman García, presbítero, de Barcelona.

Por la mañana á las 7 se dirá una Misa rezada.

Cuarenta Horas en Santa Clara, descubriéndose á S. D. M. á las 8, celebrándose Misa cantada á las 9. Por la tarde á las 5, función.

Rosario á la Virgen de la Cinta en su Capilla de la Catedral, á las cinco de la tarde.

Trecenario á San Francisco de Paula en el altar de San José de la Catedral, á las cinco y cuarto de la tarde.

LA CRUZ ROJA

Donativos

- Un pasajero:
- Dos pesetas.
- J. LL:
- Seis botellas vino Jerez.
- Jaime Billaubi, Sastrería Ibérica:
- El importe de la confección de dos blusas.
- D. Enrique Carpa:
- Diez y seis paquetes algodón preparado. Un paquete vendas antisépticas.

CRONICA

Ha sido nombrado Coadjutor de Calaceite el Rdo D. Vicente Segura, que lo era de Vallibona.

El Presidente de la Audiencia de Tarragona D. Francisco Roca, ha sido nombrado Magistrado de la de Sevilla; y el Magistrado de la de Sevilla D. Francisco Jimenez, ha sido nombrado Presidente de la de Tarragona.

Están vacantes las plazas de secretario y secretario suplente de los juzgados municipales de Castellfort, Cinctorres y Castell de Cabres.

El tercer trimestre de las contribuciones por rústica, urbana, é industrial, se cobrará en los pueblos y dias que á continuación se expresan:

Ginestar 1 y 2 de febrero; Rasquera 1 y 2; Benifallet 4 al 6; Tivenys, 7 y 8; Perelló, 10 al 12; Ametlla, 13 y 14; Coldejou, 16 y 17; Prasdip, 16 y 17; Tivisa, 19 al 21; Vandellós, 23 y 24; Tortosa, 19 al 26; Masdenverge, 1 y 2; Freginals, 3 y 4; Godall, 5 y 6; Gaiera, 7 y 8; Santa Bárbara, 9 al 11; Alcanar, 1 al 4; San Carlos de la Rápita, 5 y 6; Amposta, 7 al 10; Cénia 4 al 6; Uldecona 16 al 20; Alfara, 20 al 21; Pauls, 1 y 2; Cherta, 1 al 3, Aldover, 4 y 5; Mas de Barberans, 16 y 17; Roquetas, 7 al 11; Arnes, 5 y 6; Bot, 11 y 12; Horta, 7 al 10; Caseras, 9 al 10; Benisanet, 13 al 15; Gandesa, 9 al 12; Miravet, 16 al 18; Pineil, 6 al 8; Prat de Compte, 1 y 2; Ascó, 18 al 20; Batea, 1 al 4; Corbera, 10 al 12; Fatarella, 15 al 17; Flix, 5 al 8; Mora de Ebro, 1 al 4; Poble de Masaluca, 5 y 6; Ribarroja, 21 al 23; y Vilalba, 7 al 9.

Solemnes han sido las fiestas que los vecinos de Regués de Tortosa han tributado este año á sus Santos Patronos S. Antonio Abad y S. Gregorio de Ostia.

El Domingo, 22, hubo Misa solemne, siendo celebrante el Rdo. D. Angel Grego; cantada por un nutrido coro de jóvenes y acompañado al armonium por el joven maestro del mismo arrabal Jaime Bastida Balivé. Panegirizando las glorias del Santo Anacoreta el Rdo. D. J. Tomás Roig, Cura-Vicario de Regués.

Por la tarde se cantaron solemnes vísperas y hubo procesión; concluyéndose la función, con los gozos y oración de S. Antonio.

El lunes, fiesta á S. Gregorio, los mismos cultos que el dia anterior; predicando el citado Rdo. D. J. Tomás Roig.

Despues de la función de la mañana, hubo corridas de hombres y caballos; y despues de la función de la tarde, baile al estilo del país.

Transcurrieron las fiestas sin novedad alguna; siendo visitado el Regués por un numeroso gentío de los vecinos pueblos de Roquetas, Jesús y Aldover.

Las nevadas y lluvias últimas han mejorado notablemente el estado de nuestros campos, en los cuales se dejaba sentir algún tanto los efectos de la sequía.

A no sobrevenir fuertes heladas, créese que la próxima cosecha será muy abundante.

Nuestro suelto del sábado titulado «Caigan caretas», parece ha producido buen efecto por lo que revelan algunos periódicos liberales de la localidad, permitiéndose uno de ellos hacer distinciones entre el liberalismo político y el liberalismo filosófico, cuestión esta que parece olvidar el colega cuando hoy dia hasta los niños de escuela se saben de memoria.

Han llegado los siguientes repatriados:

- Juan Alió, de Galera.
- Ramon Subirats, de Tortosa.
- Francisco Llopis, de Arnes.

José Escrivà, de Tortosa.
Alejandro Roig, de id.
Pedro Bargalló, de Masroig.
Pedro Pros, de Vinebre.
Francisco Piñol, de Tivisa.
Ignacio Aniano, de Uldecona.
José Margalef, de Perelló.
José Mercadé, de id.

Ayer llegó á Barcelona el vapor correo *San Francisco*, procedente de la Habana y Matanzas, que, como dijimos, ha conducido el primer batallón del regimiento infantería de Navarra y algunas otras fuerzas.

De Matanzas salió dicho buque el 12 del corriente, habiendo realizado una rápida y felicísima travesía.

Conduce un total de 2.000, entre jefes, oficiales y soldados.

En el trasatlántico han llegado siete u ocho enfermos, los cuales han sido trasladados al hospital militar.

Durante la travesía ha fallecido un soldado.—R. I. P.

También llegó ayer tarde á Barcelona el vapor francés *Chateau Laffitte*, que procede de Cienfuegos y Santa Cruz de Tenerife, á cuyo último puerto debió arribar por avería en la máquina.

A la llegada del trasatlántico francés, su cubierta, poco limpia, producía penosa impresión.

Su largo viaje, 26 días, ha sido fatal para muchos soldados, habiendo fallecido durante el mismo 52, entre ellos los siguientes de nuestra provincia y de la de Castellón:

Miguel Matamoros Barrara, de Tarragona; y Justo Eugenio Roma, de Villanueva.—R. I. P.

Conduce entre jefes, oficiales y soldados 1.238.

Una brigada de bomberos, con hachones encendidos, iluminaba el desembarcadero y los costados del *Chateau Laffitte*.

Se había mandado pedir ochenta camillas para los más graves, los cuales ingresaron en el hospital militar.

Los restantes fueron conducidos en carruajes á los establecimientos de costumbre.

Participan de Cartagena que ha llegado á aquel puerto, procedente de Matanzas, el vapor *Matilia*, conduciendo un total de 1.178 repatriados.

De la expedición forman parte el batallón de España y la tercera compañía del de María Cristina.

Durante la travesía han fallecido tres soldados.—R. I. P.

A recibir á los expedicionarios fueron las autoridades civiles y militares, comisiones de la Cruz Roja é inmenso gentío.

También bajó al muelle una compañía del regimiento de España con bandera y música para hacer los honores de ordenanza á la bandera que ha de desembarcar.

La expedición viene al mando del teniente coronel señor Merit.

El Nuevo Diario, sin duda porque dejamos de contestarle por atención al aludido "amigo carlista", trata otra vez de mordernos.

Cuando las ramerías se arrojan á la vía pública é insultan á las mujeres honradas, éstas obrando con prudencia se retiran á sus casas.

La guardia civil de Chert ha detenido á los vecinos del citado pueblo Francisco Beltrán Capafons, Salvador Vivas Cifré y Tomás Querol Meseguer, confesos de haber asaltado un corral y robado del mismo cuatro gallinas y un pollo que no han podido rescatar los guardias por habérselos comido juntos los autores del hecho.

En la venta de Vicente Roig, situada en la carretera de Morella, se desavinieron de palabras después de haber tomado juntos varias copas de más dos carboneros, vecinos de Castellón, José Berenguer Socarrades y Salvador García Font, y este le dió tan tremendo bocado en el labio inferior que en bastante mal estado tuvo que ingresar en el Hospital para su curación.

El agresor ha sido puesto por la policía á la disposición del juzgado.

Dicen de Burgos que reina gran entusiasmo en aquella capital para que resulte brillantísimo el Congreso católico que ha de inaugurarse el día 30 del próximo mes de Agosto.

La comisión organizadora trata de obtener rebajas de precios en el transporte de los congresistas.

Hasta ahora han anunciado su asistencia el cardenal-arzobispo de Toledo Sr. Sancha y el catedrático Sr. Menéndez Pelayo.

MARCA ESTRELLA

Véase el anuncio de 4.ª plana.

Subasta de fincas del Estado

La Delegación de Hacienda saca á la venta en pública subasta varias fincas rústicas y urbanas, cuyo remate tendrá lugar el día 3 de Marzo próximo, á las doce en punto de la mañana, en las Casas Consistoriales de Tarragona y en el Palacio de Juzgados de Madrid, simultáneamente.

Las fincas de referencia son, entre otras:

Un solar situado en el Ensanche del Temple de Tortosa, procedente del ramo de Guerra.

Otro solar sito en las murallas y glasis Ensanche del Temple de Tortosa, procedente del ramo de Guerra.

Otro solar procedente del ramo de Guerra, situado en las murallas y glasis del Temple de Tortosa.

Otro solar situado en las murallas y glasis del Temple de Tortosa, procedente del ramo de Guerra.

Otro situado en el Ensanche de Remolinos de Tortosa procedente del ramo de Guerra.

Otro, sito en el mismo Ensanche de Remolinos, procedente del ramo de Guerra.

Un terreno plantado en parte de algarrobos, que contiene maleza y rocas para pastos, situado en la partida de «Arenales» del término de Cherta, procedente del Clero.

Un molino derruido procedente del curato de Hospitalet, sito en el término municipal de Pradip, partida de «Planells», conocido por «Molinet del Mitj».

Aprendices

Se necesitan en esta imprenta.

REGISTRO CIVIL

DIA 29

Nacimientos

Ignacio Codorniu Estorach.—Josefina Curto Baiges.—José Mauri Bonfill.—Jesé Bernis de Gorge.

Defunciones

Teresa Mariné Colomé.—José Boix Rodriguez.

Matrimonios

Ninguno.

CONSULTA del Doctor Sabaté

PIGOTA

—Linfa de vaca pura y reciente—

Se vacuna todos los Jueves y Domingos de 12 á 1 de la tarde en la consulta del

Doctor Sabaté.

Difteria (mal blanc) crup

La angina que acompaña á la escarlatina se convierte con frecuencia en difteria, por lo cual en casos de duda debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del propio

DOCTOR SABATE, ESPECIALISTA EN PARTOS, MUJERES Y NIÑOS.

TORTOSA.—Angel, 16, pral.

EN VENTA

Hay para vender un carro en buen estado, con todos sus arreos. Informarán en esta imprenta.

A nuestros abonados

Esperamos que nuestros suscriptores no permitirán perjudicarnos por más tiempo con su morosidad, y aprovecharán cualquier ocasión, para renovar la suscripción, en particular los que se hallen en descubierto por más de un semestre.

A UN ARTISTA

Tal vez, cantor, cuando un hora su vista el hombre levanta, desde la cárcel do mora ve el ave que vuela y canta, mientras él cautivo llora!

Tal vez con mortal anhelo demanda, en pena tan grave, por qué se remonta al cielo libre y venturosa el ave y él gime esclavo en el suelo!

Y en tanto que ciego anhela, porque del dolor la nube su triste mirada vela, no ve el mundo á donde sube cuando en pos del genio vuela!

¡Cuántas veces á tu acento,

de la inspiración al grito, habrá apagado el lamento algún corazón sediente de adivinar lo infinito!

¡Cuántas veces de tu canto volando algún alma al par, sobre este valle de llanto se habrá remontado tanto que habrá gemido al bajar!

¡Cuántas invocando al Sér que tu acento diviniza, habrás conseguido hacer sobre la tibia ceniza la llama ferviente arder!

¡Canta, pues, artista, canta con ese sublime anhelo que el espíritu agiganta, fija en la tierra la planta y la mirada en el cielo!

¡Canta, y que el mundo se asombre al volar del genio en pos á esos espacios sin nombre donde ya el alma del hombre siente el aliento de Dios!!

Evaristo Silió.

Ultimas noticias

Madrid día 30

Mentaje sin acta

El Gobierno ha comprobado que el general Montojo no se halla en condiciones para ser senador.

Pobres prisioneros

Paris 30.—Un despacho de Manila relata los sufrimientos padecidos por los españoles prisioneros de los rebeldes tagalos.

Los detalles son verdaderamente horripilantes.

Con las mujeres y los niños han desplegado los tagalos un ensañamiento inconcebible.

Después de maltratarlos horriblemente les obligaban á éstas á que les besaran los pies.

También les hacían escribir cartas á sus familias diciendo que recibían excelente trato.

Debate en puerta

Parece que son muchas las dificultades que se oponen á que el general Cervera tome asiento en la alta Cámara.

En el seno de la comisión de actas habrá sobre el particular amplia discusión.

Por otra parte aún en el caso de que el dictámen sea favorable en el Senado al ser presentado, levantará una ruda oposición.

Algunos senadores se proponen pedir al Consejo Supremo de Guerra y Marina algunos antecedentes y datos respecto á la sumaria que al vicealmirante Cervera se instruye.

A este general se atribuye la declaración de que nunca ha pretendido ser inmune para eludir responsabilidades aunque abriga la convicción de que no le alcanza ninguna.

Aspira á tener un puesto en el Senado solamente para demostrar las causas que motivaron el desastre de Santiago, aunque para ello le sea necesario hacer revelaciones que han de producir sensación extraordinaria.

Imprenta de «El Estándarte Católico»



El **Morrhuel** contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el **MORRHUOL** es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudosos, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquéctico en general. No contiene el **MORRHUOL** grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco. 12 frascos 96 reales. *Cápsulas de MORRHUOL con Glicerofosfato de Cal Pizá*, frasco 14 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del Autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América.

Grandes planteles de Naranjos de pie ágrío

De las clases más selectas y productivas que se conocen, á saber: *Royales, Cadena, Sangre Ampollar, Macetera blanca, Corteza dulce, Imperiales y Comunes, Mandarinas y Limoneros* de todas clases.

Informará: **D. Manuel Martí, Rosa, 2. - TORTOSA.**

Servicio de ferro-carriles EN EL MES DE FEBRERO

SALIDAS		LLEGADAS	
De Tarragona á Barcelona			
2'36 mañana		6'56 mañana	
5'30 mañana		8'32 mañana	
8'09 mañana		2'14 tarde	
9'58 mañana		6'02 tarde	
2'19 tarde		5'05 noche	
7'58 noche		10'09 noche	
De Barcelona á Tarragona			
4'42 mañana		12'57 tarde	
5'25 m.		9 m.	
6'04 m.		11'28 m.	
11'44 m.		4'01 t.	
5'12 t.		9'55 n.	
8'03 n.		10'35 n.	
De Tarragona á Tortosa			
9'20 m.		11'40 m.	
12'50 t.		7'57 n.	
5'50 t.		9'55 n.	
1'05 n.		1'33 m.	
De Tortosa á Tarragona			
1'59 n.		4'45 m.	
6'21 m.		11'10 m.	
5'35 t.		7'30 n.	
De Tarragona á Valencia			
9'20 m.		6'20 t.	
11'05 n.		8'10 m.	
De Valencia á Tarragona			
12'30 t.		7'30 n.	
6'30 t.		4'45 m.	
De Tarragona á Lérida			
7'30 m.		11'20 m.	
4'20 t.		9'30 n.	
De Lérida á Tarragona			
5'40 m.		10'20 m.	
3'50 t.		7'29 n.	

MARCA ESTRELLA



MARCA ESTRELLA

Depósito de máquinas para coser y bordar, de todos sistemas, **MARCA ESTRELLA.**

Estas máquinas se distinguen por su marcha silenciosa y fácil, produciendo una costura perfectamente sólida.

Manuel Climent, TORTOSA, Angel, 9,

BOLSA DE BARCELONA

	Dinero
Efectos públicos	
Deuda interior contado.	00'00
• fin mes.	58'10
• fin próximo.	58'00
• exterior contado.	00'00
• pños. contdo.	00'00
• fin mes.	58'55
• fin próximo.	65'55
Deuda amortizable contdo.	67'25
• pequeños.	00'00
Billetes Hipotecarios Cuba 1886.	55'85
• 1890.	48'00
por 100 Oblignes sobre renta de Aduanas.	91'75
Acciones	
Banco Hispano-Colonial fin mes.	64'50
F.-car. Tarragona Bar. y Francia.	31'20
F.-car. Med. Zam. y Orense Vigo.	09'00
F.-car. Norte de España.	32'90
Obligaciones	
F.-car. Norte de España especiales Segovia.	78'75
F.-car. Norte España especial Almansa. V. T.	80'75
F.-car. minas San Juan Abadesas.	57'85
F.-car. Tar. Bar. y Francia hipotecarios.	83'50
F.-car. Tar. Bar. Francia nohipotecarios.	83'50
F.-car. Med. Z. O. á V. emisión 1880-82.	31'25
Cambios corrientes	
Londres á la vista.	32'80
París á la vista.	30'25

LIBRERÍA. PAPELERÍA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

ARTURO VOLTES Y RIBOT

Calle del Ángel, número 7. - TORTOSA

Obras de Liturgia, devocionarios y semanas santas; suscripciones á todas las revistas religiosas y de propaganda católica; gran surtido de estampas de todas clases, á precios sumamente baratos.

Librería Voltes - Tortosa